

A CARGO DE ARTURO VOLANTINES

Realizarán antología de vates del valle de Elqui

Con el fin de evitar que se oxide la memoria de nuestra gente, el Consejo Nacional del Libro y la Lectura becó al literato Arturo Volantines para realizar una antología de la poesía del valle de Elqui, un trabajo de creación que el autor tiene bastante avanzado y que pronto concretará.

Este premio consiste solamente en la producción del documento; la edición y publicación es una labor posterior y, en cierta forma, ajena al mismo escritor.

Este texto corresponde a la primera parte de una investigación que pretende hacer con respecto a la literatura de todo este siglo, partiendo de Gabriela Mistral. "Porque en esta región el arte escrito ha sido muy relevante. De hecho, tenemos un Premio Nobel y varios galardonados a nivel nacional. No obstante, en este libro se estudiarán sólo las obras efectuadas durante los años ochenta y noventa", sostuvo el autor.

Esta antología, generación del café Tito's, por un lado, es un estudio del contexto histórico y literario durante esas

décadas, su proceso político y los distintos quehaceres en el ámbito de la cultura, la fundación de instituciones, la producción artística y sus diferentes componentes, tales como actores, revistas y otras publicaciones. Por otro, es la compilación de la producción de 10 poetas locales, de quienes ya se cuenta con la autorización y derechos de autor para una futura edición. Además, se incluye el prólogo del premio nacional de literatura Alfonso Calderón Squadrito y un testimonio histórico social de cada uno de los escritores que participan.

La alusión al café Tito's corresponde, de acuerdo a Volantines, al lugar donde un grupo de 30 literatos se juntaban a dialogar sobre poesía en los años del régimen militar, ya que en esa época estaban prohibidas las reuniones públicas, por lo cual era necesario reunirse en sitios abiertos. Este establecimiento se ubicaba entre Cordovez y O'Higgins. A diez de esos comensales se les estudiará su creación en esta antología.

Con un gran compromiso por la cultura, sostuvo que,



Arturo Volantines toma la beca del Consejo del Libro y asegura que su proyecto llegará a buen término.

"hasta ahora, existe la sensación dentro de la comunidad, que las anteriores becas otorgadas no han dado los resultados esperados. La Secredac realizará un acto cuando sean recepcionadas las obras y no al comienzo como se hacía anteriormente. Por ello, existe en mí una gran responsabilidad para que logre lo que se espera de ella, que sea un testimonio histórico que permita estudiar a otros autores como Fernando Binvignat, Carlos Mondaca y Magallanes Moure, que son de una vital importancia para la literatura chilena".

el Día, La Serena, 28-X-1999 p. 20.

594762

Realizarán antología de vates del valle de Elqui [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Realizarán antología de vates del valle de Elqui [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile